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Stadt Kröpelin 
Ausschuss für soziale Belange, Kultur, Bildung und Sport, Partnerschaften 
 
 
Niederschrift über die 12. öffentliche Sitzung des Ausschusses für soziale Belange, 
Kultur, Bildung und Sport, Partnerschaften am 09.05 .2016 
 
 
Beginn:  19.30 Uhr 
Ende:   21.00 Uhr 
 
Anwesende: Herr Lehner  Stadtvertreter Vorsitzender  

des Ausschusses 
Frau Käker  Stadtvertreterin 

    Herr Sartorius  Stadtvertreter 
    Herr Schwarz  Stadtvertreter (Vertretung R.Bull)  
    Frau Brüsehafer sachkundige Einwohnerin  

Frau Lehner sachkundige Einwohnerin 
 

Entschuldigt:   Frau Schuster  Stadtvertreterin 
    Frau Peters  sachkundige Einwohnerin 
 
Von d. Verw. nahm teil: Herr Gutteck  Amtsleiter Hauptamt 
 
Gäste:    - 
 
Tagesordnung:  
 
A Öffentlicher Teil  
 
1. Eröffnung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 - Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
 - Feststellung der Anzahl der anwesenden Ausschussmitglieder mit 

  nachfolgender Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2.  Anträge auf Änderung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 
3. Genehmigung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 
4.   Beratung über Einwendungen zu der Niederschrift des öffentlichen Teils vom 

14.03.2016 sowie Genehmigung der genannten Niederschrift   
5. Bericht der Schulleiterin über die Entwicklung der Grundschule Am Mühlenberg 
 Kröpelin, aktuelle Schülerzahlen und Kooperationen  
6.  Kindertag 2016 
7. Informationen nach der Sportkonferenz des Städte- und Gemeindetag M-V e.V. 
8. Information zu Melderegisterauskünften für Altersjubiläen – Sachstand nach Beratung 

in den Ortsräten 
9. Unterstützung des Vereins Tafel Bad Doberan e.V.  
10. Anregungen, Anfragen, Informationen 
11. Schließung des öffentlichen Teils 
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Zum TOP 1 - 4 
 
Herr Lehner eröffnete den öffentlichen Teil der Ausschusssitzung und begrüßte die 
anwesenden Ausschussmitglieder. Er stellte die ordnungsgemäße Ladung fest. 
 
Herr Gutteck erklärte, dass es Verzögerungen auf dem Postweg beim Versand der Ladung 
gegeben haben könnte. Dies sei aber unbeachtlich, da 6 Ausschussmitglieder anwesend 
sind und die 2 fehlenden Mitglieder sich entschuldigt haben.  
 
Die Beratungsfähigkeit war mit 6 anwesenden Ausschussmitgliedern gegeben.  
 
Die Verwaltung beantragt aufgrund der Absage von Frau Jürgens, den TOP 5 von der 
Tagesordnung zu nehmen. Dies wird einstimmig beschlossen. Es wurden keine weiteren 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt.  
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen.  
 
Die Niederschrift vom 14.03.2016 wurde mit 4 Ja Stimmen und 2 Enthaltung bestätigt.  
 
 
Zum TOP 5 – Bericht der Schulleiterin über die Entw icklung der Grundschule Am 
Mühlenberg  Kröpelin, aktuelle Schülerzahlen und Ko operationen 
 
Der TOP wurde von der Tagesordnung genommen. 
 
 
Zum TOP 6 – Kindertag 2016 
 
Die Gedanken einer kombinierten Veranstaltung Kinderfest / Gewerbeparksparty im 
Gewerbegebiet Südwest wurden vertieft, es hat sich herausgestellt, das dies so nicht 
realisierbar ist, aufgrund zahlreicher Termindifferenzen.  
 
Der Ausschuss empfiehlt nach Beratung ein separates Kinderfest am Sonnabend dem 
24.09.2016 durchzuführen. Die Verwaltung wird beauftragt die Planung zu übernehmen. Es 
sollen bei Kröpeliner Firmen zusätzlich Spendengelder für die Veranstaltung eingeworben 
werden.  
 
 
Zum TOP 7 – Informationen nach der Sportkonferenz d es Städte- und Gemeindetag M-
V e.V. 
 
Herr Gutteck stellt die Ergebnisse der kommunalen Sportkonferenz des Städte- und 
Gemeindetages Mecklenburg-Vorpommern vom 20.04.2016 vor. Es bestehen 
verschiedenste Fördermöglichkeiten, die teilweise miteinander kombinierbar sind.  
Fördermöglichkeiten bestehen sowohl für die Stadt Kröpelin, sowie auch für nutzende 
Vereine. Um das Thema weiter zu fokussieren sind Gespräche mit dem Fördermittelgebern 
notwendig.  
 
 
Zum TOP 8 – Information zu Melderegisterauskünften für Altersjubiläen – Sachstand 
nach Beratung in den Ortsräten 
 
Die aktuelle Rechtslage zur Auskunft über Alters- und Ehejubiläen gemäß 
Bundesmeldegesetz wurde in den Ortsräten Altenhagen und Jennewitz / Diedrichshagen 
vorgestellt.  



3 
 

Gemäß Bundesmeldegesetz dürfen seit dem 01.11.2015 Auskünfte über Altersjubiläen nur 
noch für folgende Geburtstage erteilt werden: 70., 75., 80., 85., 90., 95. und 100. Geburtstag. 
Ab dem 100. Geburtstag über jeden folgenden Geburtstag. Andere Daten stehen auch der 
Stadt formal rechtlich für die Altersjubiläen nicht zur Verfügung. 
 
Der Ausschuss sprach sich dafür aus, dass die Stadt Kröpelin zum 70., 75. und 80. 
Geburtstag mit einer Karte gratuliert. Ab dem 85. Geburtstag soll zu den oben genannten 
Geburtstagen ein persönlicher Besuch mit einer Aufmerksamkeit erfolgen.  
Die Ortsräte Altenhagen und Jennewitz / Diedrichshagen haben sich dafür ausgesprochen, 
dieser Regelung zu folgen.  
 
 
Zum TOP 9 - Unterstützung des Vereins Tafel Bad Dob eran e.V. 
 
Der Beschluss des Hauptausschusses der Stadt Kröpelin, Mitglied im Verein Tafel Bad 
Doberan e.V. zu werden, wurde von der Stadtvertretung der Stadt Kröpelin am 28.04.2016 
aufgehoben und das Thema zur erneuten Beratung in den Ausschuss verwiesen.  
Herr Gutteck informiert über den aktuellen Sachstand, dass der Verein am 22.04.2016 im 
Vereinsregister eingetragen wurde. Die vorliegende Satzung wird diskutiert. 
 
Nach umfangreicher Beratung empfiehlt der Ausschuss mit 5-Ja-Stimmen und 1-Enthaltung, 
mit Wirkung zum 01.07.2016 Mitglied im Verein Tafel Bad Doberan e.V. zu werden. Die 
Deckung des Mitgliedsbeitrages für das Jahr 2016 soll aus Mitteln des Teilhaushaltes 
erfolgen. Die Verwaltung wird beauftragt eine entsprechende Beschlussvorlage  zu 
erarbeiten.  
 
Zum TOP 10 - Anregungen, Anfragen, Informationen   
 
Herr Gutteck informiert, dass Frau Schuster einen Brief an den Petitionsausschuss des 
Landes Mecklenburg-Vorpommern verfasst hat, um die desolate Situation aufgrund der 
fehlenden weiterführenden Schule aufmerksam zu machen.  
 
Herr Gutteck informiert um den Antrag der pro familia Rostock über einen Zuschuss zu den 
Personalkosten in Höhe von 177,53 € für das Haushaltsjahr 2017. Der Ausschuss empfiehlt 
aufgrund des geltenden Haushaltssicherungskonzeptes keine Mittel zur Verfügung zu 
stellen.  
 
Herr Gutteck stellt die Anfrage eines Eventmanagers zur Nutzung der Aula im November / 
Dezember 2016 vor. Es wurde angefragt, das Objekt ermäßigt anmieten zu können. Der 
Ausschuss empfiehlt die Einhaltung der geltenden Kostenverordnung für das Objekt.  
 
Herr Gutteck informiert über die aktuellen Schreiben aus den Partnerstädten.  
Die Gemeinde Wloszakowice hat zugesagt an den Feierlichkeiten anlässlich des 25. 
Jahrestags der Partnerschaft zwischen Hude und Kröpelin am 17.09. / 18.09.2016 
teilzunehmen. Die Gemeinde Hude hat auch Ihre Teilnahme für dieses Wochenende 
zugesagt. Weiterhin wurde eine Delegation aus der Stadt Kröpelin für das Wochenende 
19.08. – 21.08.2016 nach Hude eingeladen.  
Aus der Gemeinde Arnage hat die Stadt Kröpelin eine Einladung zur Jahrestagung des 
Netzwerks der europäischen Städte für den Zeitraum 10.11.-14.11.2016 erhalten.  
Der Ausschuss empfiehlt sich frühzeitig, um passende Gastgeschenke zu kümmern.  
 
Herr Gutteck stellt die Anfrage eines Bürgers bezüglich eines Mietspiegels vor. Der 
Ausschuss empfiehlt einstimmig zum aktuellen Zeitpunkt keinen Mietspiegel zu erarbeiten, 
da dadurch Kapazitäten der Verwaltung gebunden werden, die aktuell besser einzusetzen 
sind. Es besteht keine Pflicht der Gemeinde einen Mietspiegel zu erarbeiten.  
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Herr Lehner spricht die Punkte Bürgerhaushalt und Jugendbeteiligung an. Nach intensiver 
Diskussion im Ausschuss, wird aktuell keine Möglichkeit gesehen, da es sich um 
Maßnahmen im Bereich der freiwilligen Aufgaben handelt und diese durch das bestehende 
Haushaltsicherungskonzept eingeschränkt sind. Im Bereich der Jugendarbeit gibt es schon 
eine aktive Beteiligung der Jugend. Die Bürger der Stadt Kröpelin haben die Möglichkeit aktiv 
an den Sitzungen der Fachausschüsse und der Stadtvertretung teilzunehmen, jedoch wird 
dies kaum wahrgenommen.  
 
 
Zum TOP 13 - Schließung des öffentlichen Teils 
 
Herr Lehner schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21.00 Uhr 
 
 
 
 
Lehner        Gutteck  
Ausschussvorsitzender     Schriftführer 
 


